

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2013)
Heft: 2

Artikel: Exercise DUFOUR
Autor: Fontaine, Maxime
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-514786>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Photos © Bat car 1

Bat car 1

Exercice DUFOUR

Cap Maxime Fontaine

PIO bat car 1

DUFOUR est un engagement bataillonnaire de moyenne et haute intensité durant 48 heures.

Situation: un groupe terroriste, nommé SOLARIO-NUCLEA, sème le chaos en Suisse. Au vu de la dégradation de la situation, les autorités civiles ont fait appel à l'Armée pour protéger des sites sensibles en romandie. Le bataillon est engagé sur le secteur Chablais-Hongrin.



Fouille d'un suspect dans le secteur de la Lécherette lors de l'exercice DUFOUR.

Afin d'augmenter le réalisme, la cp car 1/2 « la Volante » jouera l'agresseur, avec la création d'une troupe OPFOR (forces d'opposition) divisée en deux détachements (Lavey et Lécherette) composés d'un quarantaine de carabiniers.

Les choses sérieuses ont commencé lundi matin avec la prise du dispositif à l'usine hydro-électrique de Lavey-les-Bains par la cp car 1/1, pour l'exploitation d'un *check point* et d'un contrôle d'accès dès 6 heures. Une manifestation d'une douzaine d'agresseurs enivrés fut pacifiquement repoussé par la garde. La journée s'est poursuivie avec un sabotage au parc véhicules de la Lécherette et une tentative de barrage de la route par un véhicule militaire volé. Dans l'après-midi, un déserteur OPFOR a donné des informations sur les activités prévues et les moyens qu'ils possèdent. C'est la cp car 1/3 qui a pris d'assaut le QG du groupe terroriste situé près de St-Maurice. Après l'arrestation (parfois musclée) d'une dizaine de membres et quelques blessés, une fouille du bâtiment a révélé l'emplacement d'un second QG SOLARIONUCLEA et la confirmation qu'ils possédaient des armes lourdes.

La « Une de fer » a été héliportée au complet, sur la place du Jorat, pour flanquer l'OPFOR aux Grand-Esserts. Après l'élimination des 3 leaders par les tireurs d'élite du bat, la cp car 1/1 a détruit l'ennemi dans ce secteur. Pour finir, la cp car 1/3 a effectué l'ultime poussée pour annihiler le second QG OPFOR. Mission accomplie.

Un exercice éprouvant mais réussi pour le bat qui a démontré sa capacité d'adaptation, sa bonne résistance et sa flexibilité en déployant sa puissance.

Déjà la fin ... vivement le prochain

C'est par un temps radieux que le bataillon s'est rassemblé pour la remise du drapeau, dans les environs de Vérossaz, en face de la Dent de Morcles et

de l'académie de police de Savatan. Une quarantaine d'invités étaient présents pour assister à la cérémonie et écouter le discours du commandant.

Le lieutenant-colonel EMG Huber a souligné dans son discours l'histoire de ces lieux en mentionnant les travaux du Général Dufour car ce dernier avait déjà noté l'importance stratégique du goulet de St-Maurice. Il a poursuivi en retraçant les principaux événements du cours avec comme point culminant : l'exercice 'DUFOUR'. Tous les buts ont été atteints avec un 'solide bon.' Le commandant a notamment précisé que la conduite des cadres avait été efficace.

Cette cérémonie s'est poursuivie par un apéritif dans le bunker DCA situé à proximité avec les invités, les cdt cp et les membres de l'EM. Les compagnies ont, quant à elles, rejoint différents lieux pour leurs soupers de compagnie. Suivront les activités de REDIMA jusqu'au vendredi après-midi libératoire.

Le prochain cours démarre le 2 décembre 2013, merci à tous. La légende continue.

Vive le bataillon de carabiniers 1 !

M. F.

A droite : Progression lors d'une fouille terrain à la Barme, sur la place de tir de l'Hongrin.

Ci-dessous : Toute l'importance de l'instruction OPFOR se révèle lors de son emploi pour tester les réactions de la troupe.

